

Frühlingserwachen im Harzvorland

Wegen des ungewöhnlich milden Winters war es sehr wahrscheinlich, dass die Vegetationsperiode 2020 wesentlich früher beginnt als üblich. Ich habe mich daher sehr zeitig mit der Kamera auf die Suche nach den ersten Frühlingsboten begeben.



Gagea bohemica, Seweckenberg bei Quedlinburg am 18. Februar 2020
Diese Art konnte ich am angegebenen Standort erstmalig beobachten.



Fundort am Seweckenberg bei Quedlinburg am 18. Februar 2020

Üblicherweise sieht es zum Ende des Winters dort nämlich so aus:



Zum Vergleich: Die Seweckenberge am 18.März 2018....

Auch die ersten Pflaumenbäume blühten sehr zeitig.



Prunus domestica, Streuobstwiese am Seweckenberg, 01.März 2020

Die Märzenbecher im Klostergrund bei Blankenburg blühen üblicherweise ab Anfang April, etwa 2 Wochen später als ihre „Kollegen“ am bekannten Standort „Gegensteine“ bei Ballenstedt. In diesem Jahr war es bereits Ende Februar soweit.



Leucojum vernum Klostergrund, Kloster Michaelstein bei Blankenburg 27.02.2020

Die Leberblümchen hingegen haben sich an den Zeitplan gehalten.....



Hepatica nobilis; Klostergrund, oberhalb von Volkmars Keller, 25.03.2020

...ebenso wie die Kuhschelle.



Pulsatilla pratensis, Seweckenberge Quedlinburg, 09.04.2020

Vergleichsweise früh zeigten sich dagegen die ersten Blüten des Adonisröschens an besonders sonnigen Plätzen der Harsleber Berge.



Adonis vernalis, NSG „Harsleber Berge und Steinholz“ bei Halberstadt, 08.03.2020

Der Erdrauch hatte es offensichtlich ebenfalls eilig, seine Blüten zu entfalten.



Fumaria officinalis, Feldweg am Seweckenberg, 17.03.2020

In der Hoffnung, dass meine kleine Bildergalerie Ihnen gefallen hat, verbleibt mit freundlichen
Grüßen Ralph-Thomas Ohlhoff
Bleiben Sie gesund!

© für alle Fotos: Ralph-Thomas Ohlhoff, Quedlinburg
Kontakt: ohralptom@yahoo.de